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В последние годы в Киржачском
районе произошло немало пози<
тивных изменений: приводятся в
порядок дороги, в сельской мест<
ности продолжается газификация,
открываются новые ФАПы, нако<
нец<то облеклась в реальность ме<
чта киржачан о своем физкультур<
но<оздоровительном комплексе.
Об успехах и еще пока нерешенных
задачах мы говорили с губернато<
ром Владимирской области Свет<
ланой Юрьевной Орловой, кото<
рую я попросила ответить на ряд
жизненно важных для жителей на<
шего района вопросов.

� Светлана Юрьевна, недавно мы
узнали, что фельдшерам Киржачского
отделения скорой помощи в числе
других граничащих с Подмосковьем
районов Владимирской области су$
щественно увеличена заработная пла$
та. Кроме того, выделены значитель$
ные средства Центральной районной

больнице. Это не может не радовать.
А что в дальнейших планах областной
администрации по улучшению меди$
цинского обслуживания населения
Киржачского района?

� Понимаю, почему Вы задали этот
вопрос первым. Проблема кадров и
материально�технического обеспече�
ния учреждений здравоохранения ак�
туальна для многих городов и районов
области. Давайте вспомним: пять лет
назад ситуация в этой сфере была
просто вопиющей � региональную сис�
тему здравоохранения «дооптимизи�
ровали» так, что у нас женщины рожа�
ли в дороге. Многие ФАПы были зак�
рыты, а доля платных услуг по некото�
рым видам медпомощи превышала 80
процентов! Поэтому мы специально не
раз устраивали открытые расширен�
ные совещания, заседания коллегии
по этим вопросам, и вместе с жителя�
ми определяли, как поступательно ре�
шать накопившиеся проблемы. Спаси�

бо киржачанам за то, что активно вы�
сказывали свое мнение и своей нас�
тойчивостью помогали менять ситуа�
цию к лучшему.

На сегодняшний день в Киржачском
районе работают 2 бригады скорой
медицинской помощи. В стадии фор�
мирования третья. С фельдшерами
будут заключены эффективные конт�
ракты. Это должно привести к увели�
чению их средней заработной платы
до 50 тыс. рублей. Думаю, такое ре�
шение позитивно скажется на том,
чтобы прекратился отток кадров в Мо�
сковскую область.

Для привлечения специалистов ре�
ализуется программа «Земский врач».
Медики, которые изъявили желание
работать в сельской местности и ма�
лых городах, получают по 1 млн. руб<
лей «подъемных». В 2018 году из бюд�
жета области Киржачскому району вы�
делено 3 млн. рублей на эти цели. В
результате в апреле в районную боль�

ницу трудоустроен анестезиолог�реа�
ниматолог, и он уже получил эту выпла�
ту. Сейчас ведутся переговоры с дву�
мя врачами�педиатрами о переводе
на работу в Киржачский район.

Кроме того, мною принято решение
выделить из областного бюджета еще
дополнительно по 300 тыс. руб. вра�
чам, которые приедут в нашу область
работать. Это еще один вид стимули�
рующих выплат.

Мы системно работаем над укреп�
лением материально�технической
базы здравоохранения Киржачского
района. В 2016 году местная больница
получила 2 новых автомобиля скорой
помощи. В 2017�м за счет средств фон�
да ОМС учреждение почти на 1 млн.
руб. приобрело дополнительное обо�
рудование: кислородные редукторы�
ингаляторы, реанимационные и аку�
шерские наборы для оказания скорой
помощи, другие медицинские изде�
лия. Тогда же за 2 млн. руб. из обла�
стного бюджета отремонтировали фа�
сад и пол в гинекологическом и кана�
лизацию в туберкулезном отделениях.

Построены два фельдшерско�аку�
шерских пункта (ФАПа), которые с не�
терпением ждали жители. В марте
2018 года введен в эксплуатацию ФАП в
деревне Новоселово, ждем открытия
в сентябре ФАПа в деревне Ельцы.

До конца года в районной больнице
должны быть отремонтированы хирур�
гическое, травматологическое и реа�
нимационное отделения (стоимость
работ � 12 млн. рублей).

В наших планах � открытие в 2019
году на базе больницы межрайон<
ного урологического отделения и
центра врача общей практики в де<
ревне Кипрево. Должно завершиться
и строительство двухэтажного кор<
пуса районной больницы (с 1990�х
годов это был долгострой), где откро�
ется женская консультация. Из фе�
дерального бюджета на эти цели выде�
лено более 72 млн. рублей, 12 млн.
рублей направлено из областного бюд�
жета.

� Один из актуальных вопросов, вол$
нующих жителей района, связан с до$
рогами, вернее, с их состоянием. Ка$
ковы перспективы строительства и
проведения дорожно$ремонтных ра$
бот в Киржачском районе? Будет ли
приобретаться новая техника? Многих
волнует вопрос, связанный со строи$
тельством объездной дороги, необхо$
димость в которой назрела давно.

$ В этом году из областного бюджета
муниципальным образованиям Кир�
жачского района выделено на ремонт
дорог 48,4 млн. рублей, в т. ч. городу
Киржач � 18,2 млн. рублей. По моей
информации, такой суммы Киржач�
ский район не получал никогда.

(Продолжение на 2<й стр.)

ГУБЕРНАТОР СВЕТЛАНА ОРЛОВА:
«Изменить к лучшему жизнь в Киржачском районе
власть и общественность смогут только сообща»

Беседа с губернатором Владимирской области С. Ю. Орловой (справа < И. Н. Авдеева).
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На эти средства администрация
района должна отремонтировать ав�
тодороги в Корытово, Першино, Пе�
сьянах, Горке, Федоровском, Жел�
дыбино, Жердеево, Лисицыно, Дво�
рищах, Илькино общей протяжен�
ностью 16 километров, площадью
более 60 тыс. квадратных метров.

В самом Киржаче будут отремон�
тированы автодороги по улицам Де�
нисенко, Гражданская, Ленинград�
ская общей протяженностью 2,9 ки�
лометра.

На региональной сети дорог в рай�
оне запланировано выполнить ремонт
участков общей длиной 2,2 километ�
ра, восстановить 5 автобусных ос�
тановок  в деревнях Филипповское,
Заречье, Савельево, Акулово, Афа�
насово, реконструировать мост че�
рез реку Большая Дубна на авто�
дороге Бетонка�Бынино, установить
искусственное освещение на авто�
дороге в деревню Новоселово.

В район в ближайшее время посту�
пят новые автогрейдер, машина для
содержания дорожных ограждений,
подметально�уборочная машина.

Департамент транспорта и дорож�
ного хозяйства ведет проектирова�
ние обходной дороги для Киржача
протяженностью более 10 кило�
метров, чтобы город не был загружен
тяжелым транспортом. Завершить ее
строительство планируется в 2025 го�
ду.

� Еще один очень волнующий наших
жителей вопрос � газификация сель�
ской местности. В каких направлениях
будет развиваться газификация села
в нашем районе в ближайшие годы?

� Конечно, мы понимаем, насколько
важен этот вопрос � с приходом голубо�
го топлива жизнь в сельской местно�
сти становится комфортнее и эконо�
мичнее. Когда я приняла область, га�
зифицирована была всего треть сель�
ских территорий � до обидного мало.
При том, что тогдашнее руководство га�
зового хозяйства нашего региона бук�
вально жировало и отправляло деньги
в оффшоры! Но нам удалось принять
меры и развернуть средства на реше�
ние вопросов жителей, а не местной
олигархии.

За 2017 год в Киржачском районе

были газифицированы 312 новых и 74
существующих квартиры, построено
21,6 километра газовых сетей. На
начало 2018 года уровень газифика�
ции в Киржаче составил 86,13 про�
цента, на селе � 23,32 процента.

За счет средств администрации рай�
она сделано проектирование строи�
тельства газораспределительных се�
тей по 5 населенным пунктам: Полу�
тино, Трохино, Акулово, Тельвяко�

во, Новоселово, получены положи�
тельные заключения госэкспертизы.
К ноябрю будет определен подрядчик
на строительство  газопровода от
Киржача до названных деревень,
протяженность ветки составит 18 ки�
лометров. Завершение строительст�
ва запланировано на 2019�2020 годы.
При этом  если не подведет подряд�
чик, как это иногда бывает,  к концу го�
да через распределительный газопро�
вод природный газ придет в 614 до�
мовладений деревни Новоселово.

В августе определится подрядчик
на проектно�изыскательские работы
по объекту: «Газопровод межпоселко�
вый д. Ельцы � д. Дубровка � д. Гор�
ка � д. Рязанки Киржачского райо�
на» длиной 13,1 километра. Сроки
завершения строительства � 2020�
2021 годы.

В третьем квартале предполагается
завершить строительство газопрово�
да высокого давления длиной 1 кило�
метр к новой блочно�модульной ко�
тельной в поселке Дубки. Распредели�
тельные сети должны быть сданы до
конца 2018 года, и тогда газ придет в
каждую квартиру поселка.

� Мы видим, что в последнее время
многое делается в сфере образова�
ния. Осуществляются масштабные ре�
монтные работы в школах и детских
садах, образовательные учреждения
оснащают необходимым инвентарем,
системами безопасности… Какие сред�
ства и на какие виды работ направля�
ются в Киржачский район для ремонта
учреждений образования из област�
ного бюджета?

� За последние годы, действитель�
но, сделано немало. Как благодаря
принятию «дорожных карт» в социаль�
ной сфере, так и активности самих
киржачан, которые заставляют мест�
ную власть быть более деятельной. И
это понятно: рядом � богатый регион,
люди видят, какие там прекрасные
школы, детские сады, и хотят иметь
такие же. Стремиться сделать жизнь
лучше � это правильный подход.

В 2014 году в Киржаче был проведен
капитальный ремонт в двух детских
садах � № 11 и № 30, создано 88 до�
полнительных мест. На эти цели было
затрачено 11,2 млн. рублей. Я за
этими цифрами вижу счастливые лица
родителей, у которых отпала головная
боль � с кем оставить ребенка. А детки
пошли в группы, отвечающие совре�
менным стандартам, где получают не

только присмотр, но и хорошее разви�
тие.

За три года, начиная с 2015�го, от�
ремонтированы спортзалы в Дану�
тинской, Новоселовской, Першин�
ской, Горкинской, Филипповской,
Барсовской, Зареченской школах,
в них установлено новое оборудо�
вание. Расходы � 4,1 млн. рублей.

Думаю, жители Киржача видят, ка�
кие масштабные работы проводятся
в школах № 6 и № 7, которые каче�
ственно преобразились.

В этом году из областного и рай�
онного бюджетов выделено 10 млн.
рублей на капремонт школы № 5 в
Киржаче, где будет дополнительно
создано 120 ученических мест, учеб�
ное заведение получит новейшее обо�
рудование. Делается всё, чтобы завер�
шить работы до 1 сентября этого года.

Наряду с созданием материальной
базы большое значение имеет укреп�
ление кадрового состава работников
образования. Напомню, что учителям
в возрасте до 35 лет, постоянно прожи�
вающим в области, предоставляются
льготы � социальные выплаты на опла�
ту первоначального взноса по ипотеч�
ному кредиту (займу)  до 20 процен�
тов от суммы; компенсацию части рас�
ходов по уплате процентов � до 12,75
процента.

Педагогические работники сель�
ской местности имеют право на ком�
пенсацию расходов по оплате жилых
помещений, отопления и освещения.

Кроме того, педагогам государст�
венных образовательных организаций
в сельской местности, проживающим
в другой местности, выплачивается
ежемесячная компенсация расходов
на проезд на общественном транс�
порте до работы и обратно.

Выпускникам вузов на два первых го�
да работы в образовательной органи�
зации мы повысили размер базовой
ставки до 1,6�1,8 � до прохождения
ими аттестации.

� Светлана Юрьевна, актуальными
остаются и вопросы социальной сфе�
ры. На какую поддержку могут рассчи�
тывать многодетные семьи? Что дела�
ется для организации летнего отдыха
киржачских детей на уровне области?

� Заботу о семье и подрастающем
поколении я всегда считала своей
ключевой задачей. На это нас нацелил
Президент России Владимир Влади�
мирович Путин � он подчеркнул: «Бу�
дем активно проводить современную
социальную политику, настроенную
на нужды каждого человека, каждой
российской семьи, повышать качество

образования и здравоохранения. Осо�
бое внимание уделим поддержке тра�
диционных семейных ценностей, ма�
теринства и детства, чтобы в России
рождалось как можно больше желан�
ных, здоровых, умных, талантливых
малышей». Что тут добавить � обяза�
тельно будем всё это выполнять!

На данный момент � в зависимости
от численности детей, их возраста и
материального положения семьи � в на�
шем регионе действуют свыше 20 ви�
дов выплат.

Малоимущим многодетным семьям
положены дополнительные социаль�
ные выплаты: на питание и проезд уча�
щихся (1145 рублей); единовремен�
ная выплата на приобретение школь�
ной и спортивной формы (1728 руб�
лей); на лекарства детям до 6 лет (113
рублей); скидка на оплату за содер�
жание детей в дошкольных учрежде�
ниях (362 рубля); дополнительное
ежемесячное пособие семьям, имею�
щим четверых и более детей, в разме�
ре 20 процентов от базового размера
пособия (86,6 рублей); компенсация
на оплату коммунальных услуг � 50
процентов (в среднем 4 тыс. рублей
в месяц на семью).

За счет областного бюджета на тре�
тьего (и последующего) ребенка пре�
дусмотрены единовременное пособие
при рождении (8627 рублей); ежеме�
сячная выплата до достижения возра�
ста трех лет (8607 рублей). Критерий
нуждаемости таков: доход семьи не
должен превышать среднедушевой
доход семьи по области (в среднем
22,9 тыс. рублей в месяц).

Областной материнский капитал на
третьего и последующего ребенка �
57882 рублей. На случай рождения
тройни мы установили еще одну вы�
плату � 105 тыс. рублей.

В области более 300 малоимущих
многодетных семей воспользовались
государственной социальной помо�
щью на основании социального конт�
ракта � получили до 63 тыс. рублей.

Уверена, именно благодаря этой
поддержке численность многодетных
семей в регионе с 2013 года возросла
в 1,7 раза (с 6786 до 11316).

Многодетным семьям оказывается
и единовременная материальная по�
мощь при газификации жилья (до 23
тыс. рублей). Таким семьям предо�
ставляются и субсидии на строитель�
ство жилья � 35 процентов от расчет�
ной стоимости строительства жилого
дома. В 2018 году в Киржачском рай�
оне эти выплаты получили 5 мно�
годетных семей.

Многодетные также имеют право
первоочередного получения выплат на
улучшение жилищных условий в рам�
ках программы «Обеспечение жильем
молодых семей». По ней семье дают
средства на приобретение или строи�
тельство жилья в размере 35 процен�
тов от расчетной стоимости дома или
квартиры. В 2018 году в Киржач�
ском районе такие выплаты полу�
чили 10 молодых семей.

Предусмотрены и бесплатные пу�
тевки для детей, находящихся в труд�
ной жизненной ситуации: в июне 55 де�
тей из Киржачского района бесплатно
отдохнули в загородном лагере име�
ни Матросова. В реабилитационно�
оздоровительных группах на базе
комплексного центра социального об�
служивания в июне организован отдых
и досуг для 20 детей.

Рада, что в нашей области за счет
регионального бюджета удалось орга�
низовать отдых у моря для многодет�
ных семей и семей, находящихся в
сложной жизненной ситуации. Шестой
год подряд такие семьи отдыхают в
Словении и на Черноморском побере�
жье России. В этом году в Словении
уже отдохнули 25 человек из Киржач�
ского района, в их числе � 18 детей.
На отдых на Черноморское побережье
Краснодарского края с 19 августа из
района поедут ещё 10 человек, среди
них 8 детей.

312 новых
и 74 существующие

квартиры были
газифицированы в

Киржачском районе
в 2017 году.

Свыше 20 видов выплат
действуют в нашем

регионе для поддержки
семей.

Спортивная площадка во дворе
средней школы № 6.

ГУБЕРНАТОР СВЕТЛАНА ОРЛОВА: «Изменить к лучшему жизнь

Дорога по улице Ленинградской после ремонта.

Фасад средней школы № 7
после ремонта.

Фасад средней школы № 6.
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Мы делаем все возможное, чтобы
дети не только хорошо отдохнули и
окрепли, но и вернулись домой с мас�
сой ярких положительных впечатле�
ний. А сколько новых друзей появилось
у ребят и в России, и за рубежом!

� Жители нашего района давно меч�
тают о собственном физкультурно�
оздоровительном комплексе, и в этом
году началось долгожданное строи�
тельство ФОКа рядом со школой № 3.
А недавно пришла еще одна радост�
ная весть � у нас появится не один, а
сразу два ФОКа. А будут ли оборудо�
ваться новые спортивные площадки
для детворы?

� Конечно! По себе знаю, что чело�
век, имеющий возможность занимать�
ся физкультурой, спортом, ко всему
подходит с другим настроением, ведь
учиться, работать и жить на террито�
рии, где для этого созданы условия, �
одно удовольствие! Вы правы, вскоре
в Киржаче действительно появятся
не один, а 2 новых ФОКа. По�моему,
это отличная новость.

На реализацию проекта строитель�
ства ФОКа около школы № 3 из обла�
стного бюджета направлено 120 млн.
рублей. Все работы планируется за�
вершить к концу 2018 года. Это будет
двухэтажное здание с бассейном на
пять дорожек по 25 метров и большим
тренажерным залом со зрительскими
трибунами, в нём предусмотрены со�
временные кабинеты для сотрудни�
ков, в том числе и врача, уютный буфет
с обеденным залом. У здания будет
своя блочно�модульная котельная и
дизель�генераторная установка.

Посещать комплекс смогут все же�
лающие. Уверена, комплекс не будет
пустовать, и сотни киржачан смогут с удо�
вольствием заниматься здесь спор�
том. На его базе обязательно будут
проходить различные соревнования,
проводиться учебно�тренировочные
занятия, оздоровительные мероприя�
тия.

Другой ФОК появится в рамках ре�
конструкции стадиона «Инструмен�
тальщик». В этом комплексе размес�
тятся зал для занятий и трибуны для
болельщиков. В настоящее время идёт
подготовка проектной документации.

А еще мы прорабатываем вопросы
о строительстве в Киржачском районе
универсальной спортивной площадки,
открытии отделений спортшколы по
самбо имени Е. В. Чичваркина и спорт�
школы олимпийского резерва по бок�
су.

� Будет ли продолжена Программа
переселения граждан из аварийного
жилья в Киржачском районе?

� Будет. В рамках областной адрес�
ной программы «Переселение граж�
дан из аварийного жилищного фонда
в 2013�2017 годах» в Киржаче пересе�
лено 110 жителей из 6 домов. На эти
цели израсходовано 67,6 млн. руб�
лей. Для переселенцев в Киржаче по�
строено 3 дома малоэтажной заст�
ройки.

К сожалению, в 2018 году прекра�
щено федеральное финансирование
на переселение, но эта работа про�
должается за счет областного и мест�
ных бюджетов. Всего из областного
бюджета выделено в этом году на эти це�
ли в города и районы более 181 млн.
рублей.

На сегодняшний день в областной
программе по переселению принима�
ют участие 26 муниципальных образо�
ваний, в том числе Киржач, где ликви�
дируется 733 квадратных метра
аварийного жилья, для чего выделено
свыше 24 млн. рублей, и поселение
Першинское, где расселяется около
50 непригодных для жизни квадратных
метров, на это будет израсходовано
1,5 млн. рублей.

� Во время непогоды и природных ка�
таклизмов в деревнях часто и надолго
происходят отключения электриче�
ства. Что будет предпринято для улуч�
шения энергоснабжения сельских тер�
риторий? Придут ли в киржачские де�

ревни Интернет и цифровое телевиде�
ние?

� Это вопрос не только регионально�
го, но и федерального значения � речь
идет об инвестиционной программе
филиала «Владимирэнерго». Как мне
сообщили, по этой программе в 2017 го�
ду в Киржачском районе реконструи�
рованы воздушные электролинии в
11 населенных пунктах протяжен'
ностью 23,1 километра, на эти цели
затрачено 52 млн. рублей.

По договоренности с первым заме�
стителем генерального директора
ПАО «МРСК Центра и Приволжья» А. В.
Пилюгиным, на реализацию целевых
программ в Петушинском и Киржач�
ском районах выделено еще 118 млн.
рублей.

В Киржачском районе в 2019 году бу�
дет заменено 82 километра старых
проводов на новые, защищенные, изо�
лированные. Цена вопроса �  61,5
млн. рублей.

В планах на 2018 год: реконст'
рукция 77,5 километров линий
электропередачи (ЛЭП) в 31 насе'
ленном пункте на 149 млн. рублей.
Уже выполнена реконструкция 27 ки�
лометров ЛЭП с заменой опор.

Что касается Интернета и цифрово�
го телевидения на селе, несколько ме�
сяцев назад завершен проект по уст�
ранению цифрового неравенства в
7 населенных пунктах Киржачского
района с числом жителей от 250 до
500 человек: Афанасово, Ефремово,
Заречье, Илькино, Кашино, Песьяне,
Мележи. В них установлены «точки
доступа», которые обеспечивают бес�
платный выход в сеть через Wi�Fi. Во
всех этих пунктах есть и оптоволокон�
ный интернет�канал.

В районе сегодня работают 5 опе'
раторов, предоставляющих услуги
высокоскоростного Интернета (ПАО
«Ростелеком», ООО «КиржачИнформ�
Сервис», ООО «КиржачТелеком», ООО
«Трайтэк», ООО «Эквант»). В 2013 году
их было всего 3.

Киржач и ближайшее села уже обес�
печены оптикой: высокоскоростной
Интернет пришел в большинство сел
и дачных поселков. В 2017 году опти�
кой обеспечены Финеево и окрестные

садовые товарищества, а совсем не�
давно � деревни Ельцы, Ратьково и За�
речье (это граница с Московской обла�
стью, провайдер � «КиржачТелеком»).

Все крупные поселения района
уже имеют зону покрытия высоко'
скоростным мобильным Интерне'
том LTE (4G) � от ПАО «МегаФон», ПАО
«МобильныеТелеСистемы», ПАО «Вым�
пелКом».

Операторы сотовой связи (напри�
мер, МТС) постоянно проводят модер�
низацию базовых станций. Ведь сото�
вая связь в летний период работает с
перегрузкой из�за большого количест�
ва гостевых абонентов.

Теперь что касается эфирного циф�
рового телевидения. Первый пакет из
10 бесплатных каналов принимается
и транслирует передачи устойчиво, с
Ногинской вышки принимается и вто�
рой � это ещё 10 бесплатных каналов.

Окончательно эфирное цифровое
телевидение придет практически во
все населенные пункты области 1 ян�
варя 2019 года.

� Светлана Юрьевна, хотя информа�
ция о строительстве полигона ТКО в
Филипповском сельском поселении
не подтвердилась, эта тема до сих пор
беспокоит наших жителей. Хотелось бы
четко понимать, как областная власть
намерена решать вопросы с вывозом
и переработкой мусора, в особенно�
сти в «подмосковных» и дачных терри�
ториях, и, в частности, в Киржачском
районе.

� Давайте начнём с того, что вопрос
с мусором назрел давно, и решать его
надо. Важно знать, что с 2016 года в
нашей области ведется подготовка к
реализации новых требований Феде�
рального закона «Об отходах произ�
водства и потребления» � то есть о
переходе к новой системе обращения
с отходами. Специалистами области
разработана и утверждена территори�
альная схема обращения с твердыми
коммунальными отходами (ТКО), под�
готовлены необходимые областные
нормативные акты, регулирующие дея�
тельность по сбору твердых комму�
нальных отходов. Региональная прог�
рамма обращения с отходами утвер�

ждена Постано�
влением от 31 ян�
варя 2018 г. № 48.

Действительно,
тот проект, о ко�
тором Вы упомя�
нули в вопросе,
инвестором по
разным причи�
нам свернут. Ре'
чи о строитель'
стве мусоропе'
рерабатывающего
предприятия на
территории се'
льского посе'
ления Филиппов'
ское сегодня не
идет,  и мы об
этом не раз сооб�
щали и в СМИ, и
на других площад�
ках, включая встре�
чи сотрудников

администраций области и района с
местным населением.

В апреле 2018 был завершен кон�
курс по отбору регионального опера�
тора. Победителем стало ООО «Влад'
экотехпром», которое будет обеспе�
чивать население услугой по уборке и
переработке мусора. И администра�
ция области, и контролирующие орга�
ны будут строго следить за его дея�
тельностью.

Исходя из объемов ТКО, действую�
щих производств по обработке отхо�
дов в территориальной схеме и регио�
нальной программе запланировано
строительство в области 6 экотехно'
парков, совмещающих глубокую
сортировку и частичную перера'
ботку отходов. Из них 3 � в западной,
2 � в центральной и 1 в восточной зонах
области. Кроме того, предстоит по'
строить 6 мусороперегрузочных
станций с элементами сортировки.

Территориальной схемой предусмо�
трено еще и создание и расширение 6
объектов утилизации отходов, в том
числе 4 предприятий по глубокой пе�
реработке полимеров.

Таким образом, для решения задач
по модернизации отрасли обращения
с отходами на территории области в
каждом городском округе и муници�
пальном районе предстоит эти объек�
ты построить.

 Особо подчеркну, что мнение жи'
телей относительно всех проектов
строительства этих объектов обя'
зательно будет учитываться при
проведении публичных слушаний,
как и предписано Градостроитель'
ным кодексом Российской Феде'
рации. На всех стадиях реализации
проектов будут обеспечены инфор'
мирование граждан, оценка воз'
действия на окружающую среду,
проведение необходимых экспер'
тиз и исследований. Обязательно
будем вести поиск приемлемых ре'
шений совместно с гражданами и
стремиться к разрешению конф'
ликтных ситуаций.

Что касается конкретно Киржачско�
го района, на его территории образу�
ется в год более 24,3 тыс. тонн отхо�
дов производства и потребления от
первого до четвёртого классов опас�
ности. А вот сбор ТКО организован
только в 77 процентах населенных
пунктов территории. В районе разме�
щено более 186 садовых товариществ
жителей Москвы и Подмосковья, из
которых только 121 имеет договоры на
сбор и вывоз отходов. Ежегодно обла�
стные надзорные органы выявляют
здесь более 150 стихийных свалок
площадью 1,6 гектара, объемом 7 ты�
сяч кубометров, большинство из них �
вблизи дачных кооперативов и садо�
вых товариществ.

Согласитесь: это не дело!
Каждый год, с апреля по октябрь, за

счет дачников численность населения
района увеличивается в несколько
раз.

(Продолжение на 4'й стр.)
Пуск газа в деревне Илькино.

Так будет выглядеть физкультурно'оздоровительный комплекс.

110 жителей переселены
в Киржаче в 2017 году

из аварийного жилищного
фонда.

в Киржачском районе власть и общественность cмогут только сообща»

В загородном оздоровительном
лагере имени А. Матросова.
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Сразу скажу, мы рады этим людям!
Очень хорошо, что они приезжают от�
дыхать и «огородничать» в нашу об�
ласть. Однако и проблему мусора ре�
шать надо совместно и грамотно, с
учётом всех мнений и интересов. Что�
бы регион оставался чистым, ком�
фортным для жизни, работы и отдыха.

На территории района с 2001 года
работает один полигон захоронения
ТКО � у деревни Храпки. Он построен
по проекту конца 1980�х годов. На на*
чало июня 2018 года его остаточ*
ная вместимость составляла 4,2
тыс. тонн (около 10 процентов). А
дальше � надо что�то делать, причем
в самое ближайшее время.

Согласно территориальной схеме, в
районе предполагается строитель�
ство одного экотехнопарка � современ�
ного кластера по переработке отходов
из северо�западных территорий об�
ласти, где ключевое понятие � в при�
ставке «эко», то есть экологический.
В нём будет автоматизированный му�
соросортировочный комплекс, допол�
ненный предприятиями по переработ�
ке отходов, компостированию органи�
ческой части отходов, и полигоном.

На сегодняшний день администра�
ция района разрабатывает проект
строительства сортировочного комп�
лекса и объекта размещения неутили�
зируемых фракций ТКО на земельном
участке вблизи существующего поли�
гона. После заполнения первой оче�
реди нового объекта Киржачского по�
лигона ТКО администрация района на�
чнёт разрабатывать проект рекульти�
вации действующего полигона.

И еще не могу не сказать о том, что
тему строительства мусороперераба�
тывающего предприятия на террито�
рии Киржачского района некоторые
«активисты» используют в своих целях,
сознательно создавая негативные на�
строения у жителей района, прово�
цируя их, пичкая людей всевозможны�
ми «страшилками». Кто�то хочет на
этом заработать популярность, кто�то
опасается, что принадлежащие ему
здесь земельные участки упадут в це�
не. Причины такой «активности» са�
мые разные.

 � Много говорится в последнее вре�
мя о вырубке реликтового леса на тер�
ритории МОСП Филипповское, да и в
других муниципальных образованиях
района. Какова позиция администра�
ции области по данному вопросу?

� Ещё в 1967 году данный земельный
участок лесничества размером 1500
гектаров решением Совета Министров
РСФСР был предоставлен в бессроч�

ное пользование предприятия, кото�
рое сегодня известно под названием
ОАО «Метровагонмаш». Он входит в со�
став земель промышленности, энер�
гетики, транспорта, связи, радиове�
щания, телевидения, информатики,
земель для обеспечения космической
деятельности, земель обороны, безо�
пасности и земель иного специаль�
ного назначения. Порядок использо�
вания этой категории земель опреде�
ляется в соответствии со статьей 87
Земельного кодекса Российской Фе�
дерации.

 Никакой вырубки там нет. Всё это �
досужие вымыслы, подогреваемые
определенными силами с определен�
ной целью.

 Что касается второй части вопроса
� о рубке лесных насаждений на тер�
ритории других муниципальных обра�
зований Киржачского района, в об�
ластном департаменте природополь�
зования мне сообщили, что в лесных
кварталах №№ 37, 39, 42, 43, 50
Киржачского участкового лесни*
чества на площади 60 гектаров за*
готовку древесины ведёт ЗАО «Му*
ром» * на основании договора. Ру*
бят спелые и перестойные деревья
в соответствии с правилами заго*
товки, санитарной и пожарной бе*
зопасности в лесах, правилами
ухода за лесами. Затем на этом
месте посадят молодые деревца.

О незаконных вырубках на вашей
территории лесникам неизвестно. Ес�
ли вы или кто�то из местных жителей
знаете о таких фактах, сообщайте.
Обязательно примем все законные
меры. По�другому и быть не должно.

� Несколько дней назад в Киржаче
состоялось торжественное открытие
Парашютного завода № 1, построен�
ного дочерним холдингом Государ�
ственной корпорации «Ростех». Отк�
рытие новых предприятий � очередной
шаг в развитии экономики района.
Планируется ли в ближайшее время в
Киржачском районе ввод в эксплуата�
цию новых промышленных произ�
водств?

� Конечно, развитие экономики � это
задача номер один. У людей, прежде
всего, должна быть работа, современ�
ные условия труда и достойная зар�
плата. Мы с вами прекрасно понима�
ем, что эра промышленных гигантов,
вокруг которых формировались рабо�

чие поселки и города, остаётся в про�
шлом. Таковы реалии.

Администрация области с 2013 года
специально проводит межрегиональ�
ные экономические форумы, выставки
промышленной продукции, чтобы ви�
деть лучшие практики развития терри�
торий с несырьевой моделью экономи�
ки, искать инвесторов, в том числе и для
таких районов, как Киржачский.

В течение последних лет в районе
было открыто не одно предприятие.
Так, в 2013 году был запущен в
строй завод по производству кро*
вельных материалов (битумной че*
репицы) ООО «Дёке Хоум Системс»
(деревня Федоровское), объем инве�
стиций составил 870 млн. рублей.

Затем, в 2014 году на производст�
венных площадях банкротного пред�
приятия ОАО «Завод «Автосвет» в Кир�
жаче компания «Индастриал Плат*
форм Групп Клима» реализовала мас*
штабный проект современного про*
изводства климатической техники.
Реконструировано свыше 100 тыс.
квадратных метров производствен�
ных, складских и офисных площадей,
организовано высокотехнологичное
производство климатических систем.
Общий объем инвестиций в проект со�
ставил порядка 3 млрд. рублей.

В том же году был организован ин*
дустриальный парк, резидентами
которого стали ООО «Роял Термо РУС»
(завод по производству алюминиевых
и биметаллических радиаторов отоп�
ления); производственный филиал
«Ижевского завода тепловой техники»
(производство электрических конвек�
торов, водяных тепловентиляторов и
газовых инфракрасных обогревате�
лей); производственное объединение
«ВентИнжМаш» (выпуск профессио�
нального вентиляционного и инженер�
ного оборудования); Федеральный рас�
пределительный центр ТПХ «РусКли�
мат» (крупный складской комплекс).
Управляющей компанией парка
является ООО «Индастриал Плат*
форм Групп Клима».

Дальнейшим развитием проекта
*  за счёт государственной поддерж*
ки * стало создание промышлен*
ного технопарка инженерных, кли*
матических систем и электроники
«ИКСЭл». Среднесписочная числен�
ность работников технопарка в насто�
ящее время превышает 1000 человек.

Недавно, в День парашютиста, в го�
роде Киржаче был запущен в строй Па*
рашютный завод Государственной
корпорации «Ростех». Этот инвестици�
онный проект реализован в рамках Фе�
деральной целевой программы по разви�
тию оборонно�промышленного комп�
лекса. Новые цеха площадью 5 тыс.
квадратных метров способны еже*
годно выпускать более 2 тыс. пара*
шютов военного и гражданского
назначения.

Введённые мощности позволят в
целом в 3 раза нарастить объемы про�
изводства парашютных систем в ин�
тересах военных и гражданских заказ�
чиков. Это даёт возможность не только
закрыть внутренний спрос, но и выйти
на внешние рынки с современной кон�
курентоспособной парашютной про�
дукцией. Её качество очень высокое,
при этом всё сырьё и оборудование,
задействованное в производстве, �
российское. Сейчас на этой площадке
открыто 70 новых рабочих мест. В
перспективе численность персонала
вырастет до 300 человек.

Парашютный завод стал логичным
дополнением существующего в Кир�
жаче лётно�испытательного комплек�
са главного разработчика парашютных
систем в России. Здесь проводят фун�
даментальные и прикладные исследо�
вания в области парашютной техники,
наземные и летные испытания.

Что касается производственных пер�
спектив в районе, то продолжается ре�

ализация проекта по производству
литых алюминиевых радиаторов ото*
пления и компонентов промышлен*
ной вентиляции ООО «Индастриал
Платформ Групп Клима» в Киржаче,
в перспективе здесь будет создано
дополнительно 100 рабочих мест.

Воплощается в жизнь комплекс*
ное развитие производства авиа*
ционных агрегатов в Першинском
филиале ПАО НПО «Наука», объем
инвестиций превысит 2 млрд. руб*
лей. По итогам реализации проекта
численность сотрудников производст�
венно�испытательного комплекса со�
ставит порядка 900 человек � на 400
больше, чем сегодня. В настоящее
время строятся производственный
корпус площадью 11 тыс. квадратных
метров и испытательный корпус пло�
щадью около 3 тыс. кв. метров.

Все это говорит о том, что экономи�
ка Киржачского района не стоит на ме�
сте, и молодежи после окончания уче�
бных заведений есть где приложить
свои знания и умения.

� За последние несколько лет в
нашем районе сделано немало. Пре�
ображается и «лицо» Киржача. И мы
будем только рады, если наш город
будут почаще посещать гости из дру�
гих регионов России.

� Это не может не радовать. На глазах
преображается и Мемориальный ком�
плекс близ деревни Новоселово, возд�
вигнутый на месте гибели Героев Совет�
ского Союза Ю. А.  Гагарина и В. С. Се�
регина. Из бюджета области на его
масштабную реконструкцию было вы�
делено 25 млн. рублей. Мы тесно со�
трудничаем с Благотворительным
фондом памяти первого космонавта
планеты и его летного наставника, ко�
торый возглавляет дважды Герой Со�
ветского Союза, летчик�космонавт
Алексей Архипович Леонов.

Многое уже сделано, но немало еще
предстоит осуществить. Ведь каждый
год в день гибели героев на Мемориал
приезжают сотни людей из разных
уголков страны, чтобы почтить память
первого космонавта планеты.

В Киржачском районе немало исто�
рических, культурных памятников,
красивейших мест, но все же его глав�
ное богатство � люди: трудолюбивые,
энергичные, творческие, неравно�
душные, которые стремятся сделать
свою родную землю местом, которым
бы они могли по праву гордиться, с ра�
достью жить здесь и растить своих де�
тей. Такой настрой я всегда приветст�
вую и буду всячески поддерживать!

Беседу вела
И. АВДЕЕВА.

Открытие Парашютного завода № 1.

Светлана Орлова:
“Развитие экономики *

задача номер один!”

ГУБЕРНАТОР СВЕТЛАНА ОРЛОВА: «Изменить к лучшему жизнь
в Киржачском районе власть и общественность смогут только сообща»

Мемориал на месте гибели
Ю. А. Гагарина и В. С. Серегина.


